

Información



Los pasados días 1 y 2 de noviembre de 2003, la European Federation of Critical Care Nursing Associations (EfCCNa) celebró en Lugano una de sus 2 reuniones anuales, a la que asistí como representante de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias (SEEIUC), junto con representantes de otras 18 sociedades europeas de cuidados intensivos y 5 observadores que actuaron con voz pero sin voto.

La reunión fue moderada por María Luisa Hohl, representante por Suiza, país anfitrión.

Tras la ya habitual presentación que realizamos cada uno de los representantes, siempre necesaria debido a las nuevas incorporaciones a la EfCCNa, se aprobó el Acta de la reunión de Reykiavik (24–25 de mayo de 2003), y se pasó a tratar los siguientes temas:

– Se planteó la necesidad de que la EfCCNa tenga una junta directiva, y que ésta se reúna más a menudo para ir evaluando los objetivos planteados. Sin embargo, finalmente se decidió que a dichas reuniones seguirá acudiendo, como hasta este momento, el Comité Ejecutivo de la EfCCNa, y no se aceptó, en consecuencia, la opción de crear una junta directiva. Las decisiones y/o información derivadas de dichas reuniones se adjuntarán al acta y serán remitidas a todos los representantes.

– Se propusieron y aceptaron unos plazos para que todos los representantes respondan a los correos electrónicos, teniendo en cuenta que la no respuesta supone la aceptación de sus contenidos.

– Los representantes siguen trabajando por grupos; en cuanto al grupo encargado de conseguir soporte económico procedente de las empresas, pocas novedades se pueden incluir, ya que los contactos que hemos realizado sus miembros han sido numerosos, pero sin un resultado objetivo.

– En cuanto al registro oficial de la EfCCNa como federación, seguimos también en el mismo punto, ya que la propuesta de registro en Bruselas nos exige tener una dirección oficial, de tal manera que propuse establecer contacto con el Consejo General de Enfermería en Bélgica y solicitarles que nos cedan su dirección, propues-

ta que se tomó en consideración; así como el intento de registro en Noruega y Alemania.

– El programa de intercambio de enfermeros/as en la Unión Europea sigue su curso, y su presentación estará en breve «colgada» en el sitio *web* de la EfCCNa (<http://www.efccna.com>). Se propuso y aceptó que cada país señale 3 hospitales susceptibles de colaborar en este intercambio, teniendo en cuenta que dichos hospitales se encargarían de procurar un seguro al enfermero/a que recibieran, y que estos enfermeros/as actuarían únicamente como observadores, no como trabajadores, y se costearían sus propios gastos de viaje y alojamiento. Este seguro abarcaría únicamente las horas laborales durante un período máximo de 2 semanas. Se está preparando una carta de solicitud para ser enviada a los hospitales de los distintos países europeos, siempre y cuando éstos posean página *web* y, por supuesto, unidades de cuidados intensivos.

– En referencia al estudio NUTRICIA, agradecer a todos los hospitales españoles a los que envié los cuestionarios, su participación y su pronta respuesta. En nuestro caso, se han remitido los 20 cuestionarios solicitados y, en estos momentos, se están procesando los datos recogidos para ser posteriormente entregados a la empresa NUTRICIA. Como recordaréis, el objetivo era corresponder a la solicitud de NUTRICIA para que dicha empresa siguiera apoyando económicamente a la EfCCNa.

– Se decidió, por 18 votos a favor y uno en contra, la necesidad de que la EfCCNa dé soporte económico a la World Federation of Critical Care Nursing Associations (WFCCN) para que la revista *CONNECT* continúe siendo una revista compartida por la WFCCN y la EfCCNa, que a través de la *web* <http://www.connectpublishing.com>, puede ser de acceso gratuito.

– Se propuso y aceptó, establecer relaciones institucionales con la European Network of Nursing Organisation (ENNO) (*web* <http://www.leeds.ac.uk/europeannursing/memo.htm>), y con el Committee of Nurses of the European Union (PCN) (*web* <http://www.pcn.yucom.be>).

Todos los representantes aceptamos y nos comprometimos a:

1. Tener el logo de la EfCCNa «colgado» en la página *web* de nuestra Sociedad.
 2. En el caso de disponer de folletos informativos, propios de cada sociedad, incluir en ellos el logo más la información sobre la EfCCNa.
 3. Aportar información sobre la EfCCNa durante la celebración de las asambleas ordinarias en nuestros congresos anuales, en la que se incluya su presentación durante dicho acto.
 4. Incluir temas tratados en las reuniones de la EfCCNa durante las reuniones de las diferentes juntas directivas.
- Publicar un resumen de lo acaecido en las reuniones de la EfCCNa en las revistas que definen a cada sociedad.
- Se realizó una presentación preliminar del próximo congreso de la EfCCNa para el 2005. Se votaron y aprobaron los presupuestos para dicho congreso, que tendrá lugar en el *Meervart Convention Centre* de Amsterdam. El coste de la inscripción para los asistentes, se cifra en 250 euros.
 - Se aprobaron los presupuestos para el año 2004, y se recordó a cada representante que su sociedad na-

cional deberá ingresar 1 euro por cada miembro asociado, tal y como se aprobó en la reunión de Atenas de 2002.

– Tras llegar a un acuerdo en cuanto al liderazgo del grupo encargado de definir los estándares de educación europeos, se decidió continuar con la tarea iniciada y el grupo se comprometió a presentar unos estándares mínimos que serán revisados y aprobados por los representantes.

– Los grupos encargados de la financiación y *marketing* se unen en uno solo, con el fin de enfocar todos sus esfuerzos en conseguir financiación para el congreso de 2005.

Concluyendo, puedo afirmar que todas las sociedades estamos colaborando activamente en los proyectos emprendidos desde la EfCCNa, lo que ocurre es que los objetivos son en ocasiones muy amplios y en ocasiones los pasos dados sólo definen pequeños logros, que subjetivamente no son perceptibles.

M.^a Desamparados Bernat Adell
Presidenta SEEIUC
Representante SEEIUC en la EfCCNa